



発行:平成20年8月25日



▲ナーカマタクシ（伊芸幸徳さん宅）に咲くアカバナ
(和名: ブッソウゲ、別名: ハイビスカス)

主な内容

平成20年第5回定例会	2P
一般質問	3~15P
仲里全孝／宇久田朝仁／前田修／仲間昌信／東寛治	
小波津隆／知名達也／外間現一郎／仲間政治／山城清盛	
伊芸武吉／神里幸雄／嘉数義光	
未成年者の飲酒防止に関する宣言決議ほか	16P

金武町公式ホームページ <http://www.town.kin.okinawa.jp>

平成20年第5回定例会

一般会計補正予算

1億5,366万1千円を

可 決

平成20年第5回定例会を6月17日から20日までの日程で開催した。

本定例会では、一般会計及びその他の会計の補正予算のほか、各種基金条例の統廃合に関連する議案を中心に審議した。

また、現在問題となっている未成年者の飲酒について、未成年者の飲酒防止に関する宣言決議を全会一致で可決した。(16ページを参照)

審議した議案の詳細は次のとおりである。

議 決	内 容
金武町手数料徴収条例の一部を改正する条例	戸籍法の一部改正に伴い、条例の一部を改正するもの。
金武町税条例の一部を改正する条例	地方税法、地方税法施行令の一部改正に伴い、条例の一部を改正するもの。
平成20年度金武町一般会計補正予算(第1号)	歳入歳出それぞれ1億5,366万1千円を増額するもの。
金武町再編交付金基金条例の制定	交付金を活用した事業を実施するに当たっては、基金の設置が必要であるため、条例を制定するもの。
平成20年度金武町国民健康保険事業特別会計補正予算(第1号)	歳入歳出それぞれ36万3千円を減額するもの。
金武町国民健康保険事業財政調整基金の処分	高齢者医療制度円滑導入事業補助金の償還金に充当するため、86万6千円以内を処分するもの。
平成20年度金武町後期高齢者医療特別会計補正予算(第1号)	職員の人事異動に伴い、給与等を調整するもの。
平成20年度金武町有線放送電話事業特別会計補正予算(第1号)	職員の人事異動に伴い、給与等を調整するもの。
平成20年度金武町水道事業会計補正予算(第1号)	職員の人事異動に伴い、給与等を調整するもの。
金武町公共公用施設等整備基金条例の制定	公共・公用施設の整備、用地購入等の事業を円滑かつ効率的に行うこと目的とした条例を制定するもの。
金武町地域振興基金の設置、管理及び処分に関する条例等を廃止する条例	条例を廃止し、財政調整基金へ統合。
金武町公共施設整備基金条例を廃止する条例	条例を廃止し、軍用地跡地利用基金へ統合。
金武町国民健康保険税条例の一部を改正する条例	地方税法の一部改正に伴い、条例の一部を改正するもの。
金武町手数料徴収条例の一部を改正する条例	第5条の免除規定に「公用で使用するとき」を追加。
工事請負契約締結についての議決内容の一部変更について(町道111号線改築工事)	契約金額6,405万円から8,069万3,550円へ変更するもの。

第5回 定例会

般質問

(※質問順に掲載し、質問・答弁は要約)



仲里全孝議員

を説明し、当該事業用地として提供することについて

97人中91人、20万8千m²、約94%の同意を得ている。

残りの地主については現在交渉中である。並里区有地

についても平成20年6月6

日に同意を得ており、購入

予定全面積約56万6千m²のうち、約55万3千m²の同意

となっている。

ギンバル訓練場跡地利用関係

用地買収の進捗状況は

長個人地主の94%から同意を得ている

仲里議員 最先端医療施設を地域型へ変更するとの報道があるが、詳細は。

町長 町民に誤解を与える

ような記事の内容であり、

遺憾である。医療施設は当初計画していたがんの早期

発見、治療に加え、新たな

最新医療機器の導入を目指している。また、地域住民

個別訪問を行い、事業計画

町長 ギンバル訓練場の返還が合意され、跡地利用計画が進められているが、用地買収の進捗状況は。

の利便性も考慮し、一般健診や特定検診等が受診できるような医療施設を整備するものである。

仲里議員 雇用の面からも

町民に大いに期待されていると思うが、詳細は。

町長 医療施設・リハビリ

関係施設等で医師や看護師等の専門職が約70人、事務職員等が約70人、ホテル関係が約110人。合計250人の雇用を見込んでいる。

仲里議員 医療機器等の備品を購入する際の経費の想定は。

伊芸副町長 機器等の詳細については、国、県、町、

医療関係者等で構成する事業推進委員会で今後検討すこととなる。備品購入額についての詳細はそ

の後に出てくると考えている。

町長 現在進めている屋嘉

地区については平成22年度、

並里・金武地区については

平成27年度完了予定となっ

ている維持管理については、

並里・金武地区が完了した

時点での管理を考え

ている。中川地区について

は、今後調整する。

農業集落排水事業

事業完了年度は

長 屋嘉が22年度
町 並里・金武が27年度

仲里議員 並里・金武地区

集落排水事業が進められて

いるが、全体の事業完了年

度はいつか。また、維持管

理方法は。

町長 現在進めている屋嘉

地区については平成22年度、

並里・金武地区については

平成27年度完了予定となっ

ている維持管理については、

並里・金武地区が完了した

時点での管理を考え

ている。中川地区について

は、今後調整する。

職員採用試験

年齢制限の撤廃は

町長 制限は必要と考える

仲里議員 優秀な人材の確保のためにも職員採用試験

の年齢制限を廃止すべきで

いるが、住民へ工事内容等の説明はなされているか。

町長 現在、32歳を上限としている。キャリア形成を図る観点から、上限は必要であると考える。

地区を1工区ですると規模



宇久田朝仁 議員

などに違いがある。

含めて入札を執行することもある。

町長 何度か出向き、直接説明させていただいた。その後に地権者が体調を崩され、交渉が中断している。

・電柱の移動について
その他の質問事項

町内業者の育成

県と町の入札制度の違いは

宇久田議員 屋嘉地区、並
里・金武地区集落排水事業
での状況は。

伊芸副町長 特殊な免許等
が必要であれば、業者会と
調整し、講習を受けてもら
うなどの指導をしたい。

宇久田議員 町内業者は町
へ税金を納め、行事等では、
まだ整備に至らない。住民
から早急に整備を求める声
があるが整備計画は。

宇久田議員 入札には電子
入札、一般競争入札等があ
るが、町と県では免許の種
類などに違いはあるか。

町長 県・町ではそれぞれ
入札制度参加資格を定めて
おり、入札参加資格の要件
として建設業法に基づく建
設業の許可を受けた者や、
国や県の経営事項審査を受
けた者であることなど、基
本的なことは同じであるが、
ランク付けや指名業者の数

宇久田議員 町が発注する
工事について、町内業者を
優先することは考えている
か。

町長 特殊な機械設備工事
を除き、町内業者のみを指
名し入札を実施している。

金武132号線の整備は

町長 用地交渉が
中断している

宇久田議員 町道金武132号
線は、新開地の一方通行が
設計される前から整備され
るとの説明であったが、い
まだ整備に至らない。住民
から早急に整備を求める声
があるが整備計画は。

伊芸副町長 町の単独予算
の場合には、基本的に町内
優先で実施している。補助
事業については、補助先と
の関係上、町内業者に該当
しない場合には町外業者も

町長 入札には電子
入札、一般競争入札等があ
るが、町と県では免許の種
類などに違いはあるか。

宇久田議員 住民からは非
常に不便だという苦情も出
ているので、町長が直接交
渉すべきではないか。



▲町道金武132号線（杉の子幼稚園学園の裏の通り）



前田 修 議員

農道新設と堰の設置

供用開始は

町長 平成25年度頃を予定

前田議員 沖縄県では、屋

嘉小浜原の上流に堰を設置し、農地に水を供給する施設を計画しているようであるが、町は把握しているか。

町長 町と県の事業調整の中で位置付けられているので承知している。

前田議員 新設農道のルートなどの詳細は。

町長 嘉喜又原地区と小浜原地区を結ぶルートで幅員5メートル、総延長175メー

トルとなっている。本事業は、かんがい排水整備とあわせて行う事業で事業実施が24年度までとなつており、供用開始については、25年度頃になる予定である。

トとして町道屋嘉80号線を計画している。詳細については、現在調整中である。

前田議員 屋嘉区から要請等はあったか。

建設課長 区から要請はあった。

前田議員 開通の時期は。

町長 現在、計画を進めている。

屋嘉69号線とエメラルドタウンを結ぶ道路の計画は

町長 屋嘉80号線を計画

前田議員 屋嘉69号線を山

手に向かい、高速道路下のボックスカルバート手前から石川向けに旧農道がある

前田議員 屋嘉69号線入口への信号機の新設について、以前石川警察署の署長から設置に向けた言葉を受けた

町長 署長が県警と直接調整してくれるとの話であつた。第2ゲート前と屋嘉69号線の入口への設置について対応したいとのことは聞いている。

路として町道屋嘉80号線を計画している。詳細については、現在調整中である。

用語解説

^{※1}ボックスカルバートとは：

矩形断面をした鉄筋コンクリート構造物で、水路用・河川用・下水道用・地下道用及び共同溝用等、多方面に利用されている。

町長 町道屋嘉69号線とエマールドタウンをつなぐ道

前田議員 新設農道のルートなどの詳細は。

町長 嘉喜又原地区と小浜原地区を結ぶルートで幅員5メートル、総延長175メー



仲間昌信 議員

後期高齢者医療制度

町長

検討したい

財政措置を講ずるべきでは

仲間議員

後期高齢者医療制度について国民は不信を抱いている。同制度は、高齢者の生命や生存権に対する侵害であると思うが、町長の認識は。

町長

同制度は高齢化社会と高騰する医療費や少子化等に対し、国民皆保険を将来にわたり維持するための制度である。様々な問題も指摘されているが、制度の見直しが検討されており、

今後の方向性を注視したい。批判は頂点に達している。北部地域を取りまとめる町長として、声を大にして政府に訴えるべきと思うが。

町長

今後、他市町村長との意見交換を行い、問題点を検証し、政府に訴えたい。

意見交換を行い、問題点を検証し、政府に訴えたい。

町長

保険料の年金天引きは、納付忘れを防ぎ、金融機関へ出向く手間を省くメリットがあることから導入されたと認識している。た

だし、低所得者への配慮は必要だと考える。

仲間議員

高齢者は戦後復興の原動力となつた方である。町の財政支援を講ずるべきではないか。

町長

高齢の方々の戦後復興の御苦労に対しては敬意を払うものである。本町では高齢者の健康診査にお

ける個人負担を免除してい

るが、今後国の見直しを受け、町としてどういった支援ができるか検討したい。

伊芸副町長

地域のニーズ

仲間議員

農家の利便性の

ためにも必要と考えるが。

や補助メニュー等を勘案し

たい。

- 金武町農業振興地域整備計画の総合的な見直しについて

その他の質問事項

農業者用トイレの設置

町長

現段階で設置する
計画はない

中川・伊芸・屋嘉へ

設置する考えは

町長

現段階で設置する
計画はない

現在、トイレは武田原2箇所、福花原に2箇所設置されていると思うが、1箇所あたりの建設費は幾らか。

仲間議員

東屋とトイレの併設で約2千万円、トイレのみの場合900万円である。

町長

当該地域への設置につい



▲武田原に設置しているトイレ（併設型）



東 寛治 議員

農業後継者担い手 育成センターの設置

センターを設置し、知識等を習得させる考えは

長 関係機関と連携し、
町 検討したい

研修等を実施してきた。本年度も引き続き実施するが、新規就業や認定農家等の栽培技術の向上と経営安定化を支援するための実践的な活動ができる仕組みづくりに取組みたい。

東議員 地域農業の担い手として認定農業者制度があり、農家がみずから作成した農業経営改善計画に基づいて設定されていると思うが、認定農家のうち改善目標を達成した農家の数は。

町長 認定農家数は平成20年3月現在で27人。そのうち目標達成は4人であり、残りの23人については、現

地域農業を守り発展させるには、効率的かつ安定的な農業経営を目指す知識と能力、意欲を兼ね備えた人材の育成が不可欠と考えるが、その具体的な計画があるか。

これまで農業経営改善窓口を設置し、経営全般の相談、技術アドバイス、農業簿記講習、先進地視察

れるよう取組んでいきたい。

東議員 地域農業を支える優秀な後継者、担い手を確保するためには、一定期間

集中的・重点的な研修体制の確立が必要と考えるが、それを実施する農業後継者

育成研修センターを設置し、農業経営に必要な知識、技術等を習得させる考えはいか。

町長 県では次世代を担う青年農業者等を育成するため、北部地区管内で基礎から専門分野まで15日間の日程で集中的に経営安定化を支援するための講座を開催している。また、育成センターについては、隣村の実施状況の事例があるので、JA金武支店、町の関係機関と連携して検討したい。

町長 施設規模等を協議し、実施計画書を作成する

東議員 屋嘉地区におけるブランド産地化育成事業として、「パイン」という生産団地の育成事業が導入されて

町長 平成18年度の経営構造対策事業の地区認定を受け、19年度はマンゴー、20年度はパインの生産施設を整備することとしている。現在の状況として、事業参画農家と導入施設の規格、規模等を協議し、事業実施計画を作成する作業

の要因が挙げられるが、今後認定農家の支援について、肥料や出荷箱等の助成制度を見直し、安定経営が図ら

れるよう取り組んでいる。

東議員 現在計画される生産団地の一部ではすでにパインの植え付けがなされ、1年以上経過しているが生産不良、枯死状態にある。その原因の把握、改善対策は。

町長 当該農地は排水性が悪いため生育不良となっている。その対策として今年度県営の水質保全対策事業の中で調査設計を行い、暗渠排水管設置などの排水対策を行う予定である。

町長 ブランドとは：特に名の通つた銘柄のこと。

その他質問事項
・町内公共工事の地元業者優先発注と失業対策について



小波津 隆 議員

町長 今後行政運営の課題は、町長の6年の政策評価及び行政運営課題と活性化への取組み

小波津議員 ギンバル訓練場跡地利用を優先的に推進する

町長 これまでの2期6年間のみずから政策課題の取組みに対し、どう評価し、どう検証されているか。また、残された任期に対しどのように行政運営に取組むか。

町長 農林水産業の振興や福祉、雇用問題、基地の整理縮小など就任当初に掲げ

た10項目の政策についてこれまで取組み、成果を挙げている。今後の行政運営の取組みについては住民参加型の行政を基本姿勢とし、町の活性化と雇用拡大を図るためにギンバル訓練場跡地利用計画を優先的に推進するためギンバル訓練場跡地利用計画を優先的に推進する。

小波津議員 各課がおこなっている業務が住民に伝わらなければ正当な評価にも繋がらないと思う。町民に理解してもらうために、どのような取組みをしていくか。

町長 これまでの2期6年間のみずから政策課題の取組みに対し、どう評価し、どう検証されているか。また、残された任期に対しどのように行政運営に取組むか。

町長 農林水産業の振興や福祉、雇用問題、基地の整

小波津議員 伊芸区・屋嘉区にビーチが整備されたが、今後の活用方法は。

町長 海浜・海洋レジャー等を通して、町の活性化を図ることとし、管理運営については民間活用を考えて、現在、情報収集等は

分野においては屋嘉地区の小浜原と嘉喜又原の営農団地間を結ぶ新設農道を整備する。また、観光漁業への取組みとしてグラスボートを購入し、海洋資源を活かした漁業体験などの推進を行つた。

小波津議員 町内の空き家の情報を探求する取組みなども必要ではないか。

企画課長 まずは働く場を確保するということで、ギンバル訓練場跡地利用や産業振興、道路などの生活基盤や子育て支援の充実を図る。空き家対策について、民間の経営するアパートや一般の空き家等について、現在、情報収集等は

には様々な取組みが考えられるが、具体的な計画及び進捗状況は。

町長 最重要なものはギンバル訓練場跡地利用の推進であり、同計画としてふるさとづくり整備事業を進め

町長 定住人口の増員と地域活性化を図るためにには住んでみたいと思える町、住んで誇れる魅力ある町づくりが重要だと考える。そのためには雇用機会の創出に向けた産業活動を活性化し、教育・福祉の充実や生活環境の整備を図っていく必要があると考え、これらの事業を着実に推進していく。

小波津議員 定住人口の増員と活性化の関連についてどう考えどのように取組むか。

町長 定住人口の増員と地域活性化を図るためにには住んでみたいと思える町、住んで誇れる魅力ある町づくりが重要だと考える。そのためには雇用機会の創出に向けた産業活動を活性化し、教育・福祉の充実や生活環境の整備を図っていく必要があると考え、これらの事業を着実に推進していく。

用語解説

*1 ネイチャーミライ館の名稱について
みらいを切り拓く知識や技術を身につけ、ネイチャー（自然）を守り育てていくための地域を担う人材の育成を図ることを目的としてつけられた。

訓練場跡地に先端医療施設を建設するとして10万坪の並里区有地を購入したいと要請した。しかし、このようないく重大な案件は区議会と区長だけで決定すべきではないということで同区基地問題調査特別委員会は区民の意思を把握するために、

開催せず、アンケートを無視するようなかたちで区議会を開いた。その結果、賛成6名、反対1名。3名は反対者で審議拒否の欠席。実質6対4の賛否が拮抗している状況での売却同意である。このことについてど

賛否拮抗での区誘致売却同意をどう受け止めるか

ギンバル訓練場跡地利用関係



知名達也議員

アンケートを実施した。その結果、跡地利用に賛成が42%、反対^{※1}37%、ブルー・ビーチにヘリパッド移設をすることに対し、75%が反対しているが、どのように捉えているか。

町長 ギンバル訓練場の跡地利用については、大地主である並里区の同意が必要であり、区長へ同意を求めていた。同意に対しても、区長の判断を厳肅に受け止めている。

町長 ギンバル訓練場の跡

対応は
ヘリ低空飛行に対する
長

米軍基地問題

町長 不発弾処理について
やりたい放題としか言いようがない。不発弾処理施設を使用せず爆破処理を行つたこと自体問題であるが、少なくとも町へ知らせる方向へ改善はできないか。

知名議員 近年、医師不足が問題となっており、県立北部病院の産科の医師確保できないような状況であるが、跡地利用で計画し

基地跡地推進課長

基地跡地推進課長 医師の確保については医療連携をしており、ある程度打診もしている。また、高額な費用が懸念されるということであるが、収支計算も算出しているので、事業は十分可能であると考える。

知名議員 3月のレンジ4
付近での不発弾処理による
爆音被害や山火事、5月の
3日連続の住宅地上空での
夜間低空飛行など、米軍は

町長 住宅地上空での訓練 の廃止を要請した

企画課長 近隣住民に配慮し、事前に連絡を入れるようとの申し入れをしてい
る。

知名議員 レンジ3での射撃場建設に反対する取組み

町長 これまで関係機関に
抗議・要請を行っており、
今後も引き続き行いたい。

町長
抗議

※¹
用語解説



外間現一郎 議員

産業振興策

地産地消を推進する考えは

生産者・消費者を中心
に協議会を設立する

町長 町内で生産され
た農・林・漁産物が地元で
消費されるよう強力に推進
する必要があると考えるが、
取組みの状況は。

町長 町内小売店、量販店、
給食センター、保育所等で
一部消費されている。給食
センターにおける町内農産
物の供給量は平成20年5月
を例に挙げると、月に2回
程度パパイヤが50～100キロ

外間議員 町内で生産され
た農・林・漁産物が地元で
消費されるよう強力に推進
する必要があると考えるが、
取組みの状況は。

町長 特產品づくりに
向けた現状と課題は。
外間議員 特產品づくりに
向けた現状と課題は。

産業振興課長 現段階では
考へていない。農家を含め、
教育委員会や町部局等で準
備委員会を立ち上げ、組織
や供給体制のあり方等を検
討する。

町長 マンゴーの拠点产地、
野菜のエコファーマーの認
定等による付加価値の向上
をはじめ、新規作物の導入

外間議員 特產品づくりに
向けた現状と課題は。
産業振興課長 現段階では
考へていない。農家を含め、
組織を想定している。

町長 生産者がどの程度供
給できるかという部分も把
握しなければならない。協
議会の中で話し合い、体制の
確立に向けて全精力を注ぎ
て取組みたい。

外間議員 市場調査等はお
こなっているのか。

産業振興課長 特產品加工
施設の整備を見据えたかた

グラム出荷されている。6
月からは金武漁協のモズク
の利用が正式に決まってお
り、今後も地場産業への貢
献が期待される。その他の
取組みとして、産業まつり
やあざやかまつりなどのイ
ベントをとおして町内農産
物のPRを実施し、消費
者・生産者を中心に関係機
関で構成する協議会の設立
に向け取組む。

町長 今年度に整備を行い、
次年度に稼働を計画してい
る。主な加工ラインについ
ては、田芋煮だき、カット
野菜、果樹等の搾り汁であ
る。当該施設の活用により、
町内生産物の付加価値の向
上や農家所得の向上等を含
めた仕組みづくりが促進さ
れると考え、管理運営につ
いては特産品振興会を中心
に企業や生産者と連携した
組織を想定している。

外間議員 いろいろな条
例・規則があるが、活動し
ていらないものもあるよう
に感じる。必要なない条例等
は廃止すべきではないか。
産業振興課長 現在は活動
していない。

外間議員 トのあり方などについての
調査を平成16年度北部振興
事業で実施している。

など各種支援や計画を推進
している。

外間議員 キャンプ・ハン
センや町内のスーパー等へ
のセールスは行っているか。

いる。

***1 用語解説**

エコファーマーとは：
土づくり・減化学肥料
料・減化学農薬の技術に
一体的に取組む農業者の
こと。

ようく考慮されていない
ように感じるが。
まつたく考慮されていない
り跡地利用の計画立案・実
施をしているのが通常であ
る。地主のための利用が
ますに感じられるが。



仲間政治議員

ギンバル訓練場跡地利用関係

地主のための利用が
考慮されていないのでは

長 今後地主会を立ち上げ協議する

仲間議員 ギンバル訓練場

の返還に伴う地主補償につ
いての説明がされぬまま町

は計画を進めている節があ
る。他市町村では軍用地の
返還の際、地主が主体とな

り跡地利用の計画立案・実
施をしているのが通常であ
る。地主のための利用が

町長 高齢化社会が進む現

町長 3月定例会での一般

質問に対し、担当課長が説
明をしていないと答弁した

仲間議員 軍転特措法及び
沖縄振興特別措置法につ
いて地主に説明を行わなかっ
たのはなぜか。

町長 3月定例会での一般
質問に対し、担当課長が説
明をしていないと答弁した

町長 3月定例会での一般

質問に対し、担当課長が説
明をしていないと答弁した

質問に対し、担当課長が説
明をしていないと答弁した

町長 3月定例会での一般

質問に対し、担当課長が説
明をしていないと答弁した

質問に対し、担当課長が説
明をしていないと答弁した

▼金武小学校西側の道路



在、健康管理について住民
ひとりひとりが関心を高め
なければならぬ。特に本
町の男性は、平均寿命が県
内で2番目に低いという調
査結果が出ている。その主
な死因は心疾患・がんとい
うことであり、ギンバルで
計画している医療施設は最

新医療機器を導入し、がん
の早期発見・治療、または
一般健診、特定検診等を実
施することであり、町民に
とっても必要な医療施設で
あると考える。事業工程に
ついては20年度から用地買
収を行い、23年度までに医
療・リハビリ施設等の整備
を行う。総事業費は123億円、
うち補助金は100億円である。

設計に欠陥があるので

いる。取り付けられた安全
柵が歩道への出入りを妨げ
ている状況である。見通し
も悪く、工事の設計に欠陥
あつたのではないか。

町長 歩道に横断防止柵を
設置し、児童・園児等の通
行の際の安全を第一に考
えてきたが地域住民への道路
交通・横断等に不便を來し
ているので、不便のないよ
うな対策を講じたい。また、
幼稚園入口付近での道路安
全帯で駐車させな
いよう体制で指導
したい。この件に
ついては道路利用
状況等の把握が不
十分な面があつた
ので、今後は道路
計画等については
このようないふて
ないように対応し
たい。

金武小学校西側の道路

仲間議員 金武小学校の西
側の道路は改修前より不便
を來しており、園児の車の
乗り降りの危険度が増して

町長 今後このようなこと
がないように対処し
たい

事業の総事業費は123億円。
 そのうち島田懇談会事業
 (以下「島懇」という) 費
 は75億円である。今年度の
 スケジュールとして、用地
 購入を予定しており、8月
 末に国へ補助金申請の手続
 行を行う。



山城清盛議員

ギンバル訓練場跡地利用関係

雇用に向けた人材育成は
 長町の支援体制を確立させたい

山城議員 6月5日、並里
 区議会において、町が計画

するギンバル訓練場の跡地

利用に関する区有地の売却

に同意した。町の発展・活

性化に向けて全力で取り組

んで欲しいと思うが、金武

町ふるさと整備事業の総事

業費は幾らか。また、今年

度内に事業着工を目指して

いるとのことであるが、短

期的な実施スケジュールは。

企画課長 沖縄防衛局に対
 することにより返還の手続き
 に支障はないか。

山城議員

移設作業が遅れることによ
 り、年内に事業着工を目指す

山城議員 ギンバル訓練場
 の既存施設の移設作業の進
 摠状況は。

山城議員 昨年度、ヘリコプ
 ター着陸帯の移設に係る調
 査を完了し、今年度は設計
 を実施する予定となつてい
 る。その後に移設工事に着手
 することとなつてている。

山城議員 移設作業が遅れ

山城議員 移設作業が遅れ
 する事態が発生している。ま
 た、年内に事業着工を目指す

山城議員 ギンバル訓練場
 の既存施設の移設作業の進
 摠状況は。

山城議員 ギンバル訓練場

が想定されるか。

山城議員 医師や

介護福祉士、看護士、作業

療法士、理学療法士などの

専門職と一般事務、ホテル

スタッフ等を想定している。

山城議員 町民に対して早

く

言つても過言ではない。全

力で事業推進に取組んでい

ただきたいと思うが、町長

の事業にかける思いは。

山城議員 この事業は本町に

とって大きなチャレンジで

あり、活性化に向けた重要

な事業と位置づけ強い思

いを持っている。経済を発展

させる第一歩と考えており、

政治生命を掛けて一生懸命

取組みたい。

山城議員 これが本町に

持つてある。

山城議員 これまでに

見てきた

事例

から

学ぶ

伊芸議員 雇用施策及び就職相談体制は、16%となってい
るため、関係課と関係機関は591人、完全失業率は12.1%、うち、若年層の完全失業率は16%となっている。

若年層の完全失業者数は、
16%である

雇用对策



伊芸武吉議員

等と連携した相談窓口の設置を考えている。
伊芸議員 産業振興を図る
ために必要な職業能力の開発と人材育成はどうのように
考えているか。

町長 国や県の訓練校等の制度活用を促進するとともに、町で計画している事業に関連する町独自の職業訓練の対策や関係機関が実施

している研修の町内開催等を推進する。更にギンバルの跡地利用に関連する職業情報の提供や職種における技術の習得ができるよう、町の支援体制の確立を目指す。

伊芸議員　國・県と連携し運動を展開することは。

産業振興課長 県としては失業率を4%台に下げるというのを目指し、官民挙げてグッジョブ運動を展開

している。那覇市・沖縄市・うるま市では、国の補助を受け、事業を実施して

伊芸議員
募集要項の資料
を配布した件数等の詳細は、
19年度に役場で

の再就職、無料職業紹介、職業訓練についての相談、自営業についての相談を実施している。

町長 駐留軍等労働者の雇用対策として、在日米軍従業員募集要項の配布や英文での履歴書の書き方等の指導を行っている。また、再就職の促進については、町が支援している財団法人沖縄県駐留軍離職者対策センターにおいて駐留軍離職者

伊芸議員 駐留軍等労働者の雇用対策として、雇用の安定、関係離職者の再就職の促進は。

標を設定し取組むような仕組みが取れれば、国の支援も取り付けることができる」と考える。内部で議論しながら失業率の改善に結び付けたいと考える。

履歴書を配布した数は163人である。近年ではインターネットで履歴書の作成・提出が可能となっている。今年度は4月から6月までに50人に配布している。

グッジョブ運動とは…
みんなが生きがいを持つて働く自立した豊かな社会の実現をコンセプトに、平成19年度から22年度までの計画で、県内の雇用問題を全国平均並みに改善に向けた県民運動のこと。

用語解說



神里幸雄議員

いる。

神里議員 25人の雇用が発生することは魅力的であるが、本当に導入は見込めるか。

進捗状況は

実験用マーコセット

町長 事業採択へ向けて調整中である

神里議員 実験用マーコセット生産事業導入についての進捗状況は。

町長 平成20年度北部振興事業で事業調査の採択へ向ける段階である。

神里議員 採択の可能性は。課題等を整理し、採

択へ向け努力している。

町長 25人の雇用が見込まれているようであるが。そのとおり見込んで

神里議員

現在検討中である。
需用見込みは。

町長 県内外の大学医学部・薬学部や製薬企業等の需要を見込んでいる。

神里議員 大学院大学が整備されるということもあり、その周辺の屋嘉に整備することは検討していないか。

町長 北部振興事業での導入を予定しており、島田懇談会事業同様、内閣府との調整となっている。政府はギンバル訓練場の跡地利用に傾注して動いているので、今回の地主の同意等が得られたことからすればその流れが一気に加速すると考えている。本町の現状を伝え、採択に向け努力する。

神里議員 ギンバル訓練場跡地との関連は。

基地跡地推進課長 ギンバル訓練場跡地で展開する医療関係とマーコセットを連携させるということで採択も可能と考える。

神里議員 施設の場所は既

に決定しているのか。

用語解説

*1 マーコセットとは：

製薬会社や大学の研究機関などが再生医療や創薬研究などに使用される靈長類実験用動物。遺伝子が人と酷似していることから、国内外で需要が高まっている。町では、ギンバル訓練場跡地利用の医療施設と連携させたため、生産施設の整備を計画している。

未成年者の飲酒防止に関する宣言決議

下記のとおり未成年者の飲酒防止に関する宣言決議を全会一致で可決しました。

本県の少年の不良行為による補導人数は、一昨年約3万8,000人と過去最多となった。

特に飲酒による補導人数は、人口比で全国平均の約10倍という高い水準にあり、本町でも飲酒で56人が補導されるなど極めて憂慮すべき状況にある。

未成年者の飲酒は、身体への悪影響を及ぼすだけでなく、急性アルコール中毒による生命への危険性や、事件事故の当事者となり得るなど、未成年者自身のみならず、地域社会への影響は計り知れないものがある。

子供は大人の後ろ姿を見て育つと言われており、未成年者の飲酒を防止するためには、まず大人が襟を正し範を示すことが求められている。

未成年者の飲酒防止を推進するためには、家庭、学校及び地域はもちろんのこと、酒類を販売・提供する業者とも連携し、実効性ある取り組みを図ることが求められている。

家庭では、未成年者の夜間の外出を抑制する等基本的生活習慣の確立に努め、学校では、未成年者の飲酒が心身に及ぼす影響を学習させるとともに、学校の決まりや社会のルールを守ることの大切さを指導し、地域では、地域の子供は地域で育てるとの認識のもと、未成年者の善導に努めることが重要である。

また、酒類を販売・提供する業者は、販売時の年齢確認を徹底し、未成年者には酒類を販売・提供しないよう努めることが必要である。

よって、本町議会は、憂慮すべき状況にある未成年者の飲酒問題に対し危機感を持って臨み、関係機関・団体との連携強化等により、未成年者の飲酒を防止する社会づくりに率先して取り組むことを宣言する。

以上、決議する。

平成20年6月20日

沖縄県金武町議会

* * * 研修関係 * * *

● 下記のとおり研修を行いました。

正副議長・正副委員長研修会

日 時
平成20年8月5日

研修先
北谷町
研修内容
道州制議論と沖縄



議会運営委員会研修

日 時
平成20年7月31日

研修先
恩納村議会・嘉手
納町議会
研修内容
委員会構成等につ
いて



● 議会運営について下記の町村が本町議会を訪問し、研修を行いました。

今帰仁村議会の研修受入

日 時
平成20年6月11日
研修内容
議会運営について



鹿児島県蒲生町議会の研修受入

日 時
平成20年7月8日
研修内容
議会運営について

